

【参加記】

研究デザインに関する知識やプロセスを講義・グループワークを通じて沢山学ぶことができ、大変充実した3日間を送ることができました。自分の考えてきたPECOを直接多数の先生方に見て頂けたので、良い部分は評価して頂きつつ、修正が必要な部分を明確にできました。学習会では自分自身の未熟さを痛感した部分も多々ありましたが、これから自分がやるべきことがはっきりし、研究に対するやる気を出させてくれる学習会で本当に参加して良かったです。（管理栄養士）



リハ栄養研究デザイン学習会に参加した感想は、「今まで受けたどのセミナーより濃い3日間」です。グループワークを中心に、自分の研究デザインPECOを完成させて、最終日にグループ代表のデザインを発表しました。検討する過程で、自分が分からないことが多く、心が折れかけましたが、普段揃わないような講師の方々から、直接質問やアドバイスを受けられる機会は、本当に貴重な経験でした。研究をする上で、大切な時間の使い方も教えていただき、一步ずつ頑張ります。本当に参加して良かったです。（管理栄養士）

リハ栄養研究デザイン学習会では、有意義な経験を積むことができました。まず、体系的な講義と実践的なグループワークを通して、臨床研究の基礎から計画の立案まで学ぶことができ、先生方から貴重なtipsも教えて頂きました。また、同じ志を持つ仲間ができました。今後も共に切磋琢磨していきます。そして、先生方の熱いご指導のおかげで「臨床研究をやる！」という覚悟が決まりました。非常に楽しく学べた3日間でした。ありがとうございました。

（管理栄養士）



編集後記

暑い夏の3連休に研究デザインを学ぶ学習会も11年目。筆者も参加11回目、多くの参加者がその後ご活躍され日本の政策を変える研究も生まれました。本年も伝統ある学習会を開催出来た事、参加して頂いた方、講師、スタッフ、サポートして頂いた味の素様・NTT東日本関東病院様に感謝申し上げます。本年の熊本会場、来年（計画中）の開催でもアウトプットを目指す方のご参加をお待ちしています！（森隆志）